



Vor 25 Jahren erschien das erste Arbeitsheft des Landesdenkmalamtes Baden-Württemberg mit dem Titel „Ortsanalyse“. Der städtebaulichen Denkmalpflege wurde damit ein Standardwerk an die Hand gegeben, dessen methodischer Ansatz nicht nur im Land, sondern auch bundesweit Anerkennung und vor allem Anwendung gefunden hat.

Die hier veröffentlichten Vorträge des Kolloquiums im Herbst 2011 zeigen die heutige Bedeutung der Historischen Ortsanalyse als Planungsgrundlage und damit als wichtigem Beitrag der vorsorgenden städtebaulichen Denkmalpflege im Planungsprozess auf. Nach einem Rückblick auf die Anfänge werden die praktische Anwendung der Historischen Ortsanalyse, ihre Bedeutung für die beim Planen und Bauen beteiligten Partner der Denkmalpflege sowie Projekte der Vermittlung vorgestellt. Repräsentative Beispiele aus Baden-Württemberg veranschaulichen Methodik und Ergebnisse Historischer Ortsanalysen.